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促特區政府優化旅遊指示牌不清晰問題

近期，澳門街頭的旅遊指示牌不清晰的問題頻發，引發了市民和遊客的
廣泛關注。作為一個國際旅遊城市，清晰且直觀的指示牌是保障遊客順
利出行的重要基礎設施。然而，許多遊客反映，當前澳門街道上的旅遊
指示牌存在標識不清、資訊不全，甚至資訊錯誤等問題，導致他們在觀
光過程中經常迷路，影響整體旅遊體驗。這一現象不僅暴露出城市旅遊
配套設施的不足，不利於澳門國際旅遊城市形象的塑造，也提醒我們亟
需優化城市指引系統，以提升澳門的旅遊服務品質和國際形象。

在特區政府和社會各界的共同努力下，澳門的基礎設施建設取得了一定
的成效。然而，在優化旅遊配套設施方面，指示牌的設計和佈局仍存在
諸多不足。現有的旅遊指示牌缺乏統一規範，且部分標示字體過小、顏
色搭配不佳、或缺少圖例示範，導致遊客在尋找景點或交通路線時常常
感到困惑。此外，隨著智慧城市的發展，遊客對於即時資訊的需求增加，
而當前的指示系統顯然無法滿足現代化的旅遊服務要求。

現時，隨著本澳旅遊業強勁復蘇，以及由國家出入境管理局公佈關於便
利內地居民赴澳旅遊的各項政策。為把握新政策帶來的機遇，當局應當
持續提升澳門旅遊服務品質，加大力度推動城市旅遊指引系統的全面優
化，增添旅客的多元旅遊體驗，把澳門國際大都市「金名片」擦得更亮，
鞏固「世界旅遊休閒中心」的地位。

基於此，本人向政府提出以下質詢，並要求適時給予清楚、準確、連貫
和完整的回覆：

一、 現時特區政府根據什麼標準或規範設計此類指示牌，未來會否考慮
統一化旅遊指示標誌、指示牌的字體大小、顏色，添加簡易圖例示範，
提升可讀性和易用性？
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二、 針對旅遊區公共指示不清晰的問題，如大三巴等熱門景區沒有預留
位置及清晰交通指示疏導遊客至下一旅遊區的情況，有關當局如何優化
措施以滿足現時旅遊服務要求，會否考慮開通更多管道或者方式收集旅
客的建議，並對有關情況進行優化整改，以提升旅客的出行體驗？

三、 特區政府會否考慮向臨近香港地區學習，加大力度推動城市旅遊指
引系統的全面優化，例如借助現代科技手段，在標示牌上添加二維碼提
供3D導航，向旅客提供最即時的指示資訊？
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